

Piden ex Gobernadores método rumbo a 2024

CLAUDIA SALAZAR

Los ex Gobernadores del PAN pidieron ayer al dirigente nacional del partido, Marko Cortés, una completa apertura para definir la candidatura presidencial de 2024 y que de inmediato se instalen mesas de diálogo con aliados y ciudadanos.

También demandaron que el proceso no se centralice en las dirigencias de los partidos, puesto que, agregaron, el objetivo es llamar a la construcción de la "Alternativa Democrática Nacional" que se presentará para competir el próximo año ante Morena.

Durante un encuentro en Querétaro, los ex Gobernadores, que contaron con el apoyo del ex Presidente Vicente Fox, plantearon que el PAN asuma la responsabilidad de guiar un proceso que dé a la ciudadanía una candidatura ganadora, ante la carencia de un liderazgo claro que encaabece a la Oposición.

Como parte de la agrupación Unidos por México, que a la vez está en el colectivo Unid@s, los ex Mandatarios pidieron ajustes en los métodos que ha puesto el partido para seleccionar candidatos.

Marco Adame Castillo, ex Gobernador de Morelos, declaró en entrevista que en el encuentro con Cortés le pidieron hacer un llamado a la participación ciudadana y que, a partir de la misma, se pueda construir una candidatura fuerte y competitiva.

"Queremos que el método ayude a construir la candidatura, porque no hay un liderazgo identificado en la Oposición", dijo.

"Que sea a partir del método, con la participación ciudadana, que logremos una candidatura competitiva y ganadora para 2024".

Ignacio Loyola, ex Mandatario de Querétaro y diputado federal, agregó que la principal preocupación del grupo es cómo reencauzar

al País hacia sus reales necesidades y con respeto a la democracia.

"Nuestra principal preocupación es México, porque no va bien y queremos aportar, lo mejor de cada uno para reencauzar al País, y tiene que ser de inmediato", destacó.

Los panistas presentaron a Marko Cortés una carta con sus peticiones y propuestas rumbo a 2024.

En ella, demandan que luego de la elección del 4 de junio se instalen las mesas de diálogo para definir con los partidos políticos de la alianza los métodos para definir las candidaturas que estarán en juego en las próximas elecciones.

En dichas mesas deberán incorporarse ya los integrantes de las organizaciones sociales y a la ciudadanía.

Además, pidieron que se garanticen métodos democráticos, transparentes y abiertos.

"Que se revisen y modifiquen los requisitos (del partido) anunciados de manera preliminar para los candidatos que aspiren a los diferentes cargos de elección popular, desde la Presidencia de la República hasta los Ayuntamientos, a fin de favorecer la participación de los aspirantes y construir, con la más amplia difusión y participación ciudadana, una candidatura ganadora a la Presidencia de la República y demás cargos de elección popular",

señala el documento.

También plantea las características que se deben reunir en los métodos de selección de candidaturas, como: legitimidad; buen resultado, con unidad intra e inter partidos y con la ciudadanía; candidaturas competitivas; y capacidad de gobernanza.

Los ex Gobernadores de Unidos por México también demandaron al dirigente del PAN que los aspirantes reúnan requisitos éticos y legales.





■ Cinco ex Gobernadores panistas se reunieron con Marko Cortés para llamar a la construcción de la 'Alternancia Democrática Nacional'.



Señala, ahora, Mejía intimidación policial

MARÍA ELENA SÁNCHEZ

TORREÓN.- En la víspera de la elección en Coahuila, Ricardo Mejía, candidato del PT al Gobierno estatal, se sumó ayer a las acusaciones de Morena en contra de la Policía Estatal y el Gobernador Miguel Ángel Riquelme de violentar el proceso electoral.

A través de sus redes sociales, aseguró que los jefes de la corporación estatal, a quienes identificó como Héctor Flores “El Jaguar”, “El Bóxer” y “El Hummer”, están actuando contra militantes de la Oposición por lo que solicitó la intervención de la Guardia Nacional.

“(Son) tres maleantes que dirigen la Policía estatal para que intimiden a representantes y activistas de la Oposición, es momento que la @GN_MEXICO_ actúe en resguardo de la ciudadanía para el libre desarrollo del proceso electoral. Responsabilizarnos a Riquelme de cualquier acto de violencia contra los coahuilenses y de cualquier persona que mande golpear a través de sus Gates”, indicó.

En tanto, Diego del Bosque, líder estatal de Morena, informó anoche que coordinadores distritales fueron detenidos por policías estatales.

“Iván Ochoa, ex candidato a la Alcaldía de Nava por Morena, coordinador del distrito local 3, hace un par de horas fue detenido en el municipio de Guerrero por la Policía de Riquelme. Está desaparecido”, señaló.

“Hoy 3 de junio, a unas horas de que arranque la votación en Coahuila tenemos a los coordinadores de los distritos 3 y 4 desaparecidos por la policía de Miguel Riquelme. ¡Libertad a los presos políticos!”.

En los últimos días, Morena y el PT han señalado que la Policía estatal comenzó a intimidar a activistas políticos, a quienes han intimidado, interrogado, les han decomisado propaganda política, e incluso han sido detenidos.

En tanto, el Gobierno de Coahuila, a través de la coordinación de Comunicación Social e Imagen Institucional, a cargo de Fernando Gutiérrez, refrendó el respeto del Ejecutivo estatal y de los miembros de su Administración en el desarrollo del proceso.

“Las campañas electorales ya concluyeron”, sostuvo Gutiérrez y llamó a no tratar de empañar la jornada cívica de este día.



■ Ricardo Mejía, candidato del PT en Coahuila, compartió en redes un video de supuestos actos de intimidación de agentes estatales contra ciudadanos.



ULRICH RICHTER

Llegó la hora: votar

Hoy se celebran los comicios en dos entidades federativas de las treinta y dos que integran la República Mexicana, si bien es cierto son pocas, pero su impacto es vital debido a que en una de ellas, el Estado de México (Edomex), el voto que emitan sus millones de electores contará mucho para las elecciones presidenciales del 2024. Por su parte, Coahuila ha cobrado importancia por el entorno, si el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se mantiene al frente, conservaría uno de sus pocos bastiones.

Sin duda alguna las lecciones que los ciudadanos darán hoy en las urnas con sus votos en el Edomex y Coahuila serán múltiples y dignas de análisis.

Tal y como lo señalé en mi libro "Manual del Poder Ciudadano. Lo que México necesita", las elecciones tienen gran importancia en la vida política de cualquier país y son esenciales para toda democracia. Durante los procesos electorales, los ciudadanos se convierten en actores políticos fundamentales. Es por esto que la primera prerrogativa que tenemos los ciudadanos mexicanos consiste en votar en las elecciones populares. Ésta es, sin duda, la forma de participación ciudadana que más conocemos.

Lo que no todos los mexicanos saben es que, además de ser un derecho, el voto también es una obligación. No acudir a votar implica quebrantar un deber ciudadano; de este modo, el abstencionismo no solo es desinteresado o apatía. El voto, para decirlo más claro, no es opcional.

Ahora bien, en el escenario del próximo domingo, de perder el senador Armando Gadiana en Coahuila, será analizado minuciosamente todo el entorno que se llevó a cabo en el proceso electoral, más cuando uno de los contrincantes por el Partido del Trabajo (PT), Ricardo Mejía, era un miembro relevante de la 4T por la tarea que llevaba a cabo en

el tema de la seguridad pública, por lo que su fractura con la 4T será ponderada para el futuro, toda vez que posiblemente Mejía tenía más méritos que el controvertido senador Gadiana, pero éste salió arriba en las encuestas para la elección del candidato de Morena. El río está revuelto en torno a Gadiana, ya que los candidatos del PVEM-UDC, Lenin Pérez Rivera, y el propio Mejía siguen en la contienda a pesar de que sus partidos los han abandonado, el ganón ha sido el pescador Manolo Jiménez Salinas del PRI, PAN y PRD.

En el otro horizonte, de ganar la candidata de Morena en el Edomex, partido que fundó el presidente Andrés Manuel López Obrador, lograría un triunfo histórico al sacar al PRI de su bastión principal que mantuvo durante 94 años que fue, incluso, la tierra de varios presidentes de México como Adolfo López Mateos y Enrique Peña Nieto.

Así que será una jornada electoral que dará muchas lecciones rumbo a la contienda presidencial de 2024. ●

Abogado y activista, maestro en Ciencias Penales. Autor del libro "Manual del Poder Ciudadano. Lo que México necesita". @UlrichRichterM





Hoy, éste es el candidato del PAN

Si nada extraño sucede al final de este domingo, Delfina Gómez ganará la gubernatura del Estado de México y terminará con casi un siglo de hegemonía priista. Con ese escenario calculado, el PAN tiene definido a su candidato a la presidencia en 2024.

Perdió contra Andrés Manuel López Obrador en la elección por la jefatura de gobierno del Distrito Federal, en el 2000. La diferencia fue de tres puntos porcentuales. Perdió contra Felipe Calderón, en la elección interna del PAN, rumbo a la candidatura presidencial de 2006. La diferencia fue de 12 puntos porcentuales. Enfrentó el mismo destino contra Josefina Vázquez Mota, en 2012. La diferencia fue de 49 puntos porcentuales. A pesar de ese historial, al día de hoy, Santiago Creel es el candidato favorito del dirigente panista Marko Cortés.

El arreglo incluye el siguiente orden en la lista para el senado: El primer lugar será para el propio Marko Cortés. El tercero para Ricardo Anaya, que regresará del exilio, después de que el gobierno de López Obrador lo acusó de recibir sobornos en el caso Odebrecht. En el quinto estará Enrique Vargas, que cedió la candidatura del Estado de México a Alejandra del Moral y el séptimo lo tendrá Mauricio Vila, actual gobernador de Yucatán. Esta última podría variar, en caso de que prefiera ir por el primer lugar a la cámara de diputados.

En el párrafo anterior se puede notar la ausencia de números pares. El segundo

puesto en el senado sería para Xóchitl Gálvez. Es el seguro deducible que Jorge Romero va a negociar con la hidalguense a cambio de bajarla de la candidatura del gobierno de la Ciudad de México y dejarle el paso libre a Santiago Taboada, actual alcalde de Benito Juárez, envuelto en acusaciones de corrupción por el llamado “cártel inmobiliario”.

Pregunté a las mismas fuentes que relataron lo anterior qué sucedería con Lilly Téllez, otra de las voces que ha levantado la mano para ser la candidata panista. La respuesta fue idéntica: “es pura simulación, la están dejando que se la crea, pero nadie confía en ella”.

En esta historia de arreglos anticipados figura un personaje de poco nombre, pero fundamental en el entramado: Antonio Valladolid Rodríguez. Empresario, exdiputado federal y secretario de finanzas en Baja California, durante la administración del panista Francisco “Kiko” Vega. Ambos enfrentaron denuncias por peculado, cohecho, enriquecimiento ilícito y falsificación de documentos

de parte del sucesor Jaime Bonilla Valdez.

Como encargado de las finanzas en aquella época, Valladolid tenía la misión de mover los recursos gestionados por Marko Cortés, quien era coordinador de los diputados panistas a nivel federal. “Mover los moches”, dijeron las fuentes. Ahora, el mismo Valladolid será el encargado de recabar el millón de firmas a favor de Santiago Creel.

Stent:

Claudia Sheinbaum lo está presumiendo: Marcelo Ebrard dejará a Morena. Solo tiene dudas si lo hará con la bendición del Presidente. ●

claudio8ah@gmail.com

A pesar de un historial fallido, Santiago Creel es el candidato del dirigente panista Marko Cortés.





Manual para ganar elecciones

• Hay quienes dicen que para ganar elecciones hay que hacer de todo, principalmente mentir y burlar la ley. Últimamente he escuchado en los círculos políticos y con bastante frecuencia que “para gobernar, primero hay que ganar las elecciones” y para ello se requieren “candidatos o candidatas que ganen elecciones...”. Parece obvio y simple, pero ¿qué hay detrás de esa “máxima”?

Pues que no importa la preparación, trayectoria, experiencia en tareas de administración o la calidad y la moral de la o el candidato, si “no prende a la gente”, si no emociona...

Seamos claros, lo que se espera es que diviertan, suban videos “graciosos” a TikTok, bailen, canten, polemiquen, descalifiquen, se presten al morbo, sean cínicos y, en algunos casos, repitan textualmente las declaraciones del Presidente.

Si es alguien que por su experiencia puede diseñar políticas públicas que permitan un crecimiento económico, inversiones, generación de empleo, sacar del hoyo a los sistemas de salud y educativo del país, así como disminuir las desigualdades, pero no es popular, es aburrido o “no se ensucia los zapatos”, “no prende”, automáticamente es descalificado.

Y ese criterio verdaderamente asusta, desanima, porque son muchos quienes piensan así, empezando por los políticos; debería interesarnos el perfil académico y no lo “chistosos” o cínicos que sean.

Hay quienes sostienen que para ganar elecciones hay que hacer de todo, pero principalmente mentir y burlar la ley. Por eso nuestro país está cómo está y se corre el riesgo de hundirlo más.

¿Cuántas promesas ha escuchado en campañas? ¿Cuántas le cumplieron?

Si aspira a un cargo de elección popular, entonces mienta con la convicción que da el cinismo o diga medias verdades y oculte información. No acepté nunca que desvíe recursos públicos, que recibió moches, que le cobró diezmo a sus trabajadores, que lo financió el crimen organizado, que es deudor alimentario, no cumple con la Ley 3 de 3, o que robó “pero poquito”. Aunque sea verdad y esté verificado y publicado, “el pueblo bueno” olvida y perdona todo.

Mientras realice labores de proselitismo simule que cumple con las reglas electorales, diga que no está en campaña, “que aún no son los tiempos”, aunque en fin de semana vaya de plaza en plaza por todo el país y se vean sus espectaculares por todos lados.

Si lo cuestionan por el uso de recursos públicos o porque utiliza el poder y la influencia de su cargo actual, no se preocupe, siempre queda la carta para descalificar al órgano electoral y al adversario político o a los conservadores e intelectuales orgánicos.

Si ya es el candidato oficial difunda spots que descalifiquen y critiquen al adversario; exhiba lo peor de él, de su partido, de su trayectoria y haga que la Fiscalía le abra una carpeta de investigación (claro, si usted es la o el candidato del partido en el poder); su adversario hará lo mismo contra usted, pero ese tipo de campañas sí emocionan.

Si tiene propuestas, un plan de gobierno bien estructurado, si incluye a la sociedad civil, etcétera, eso súbalo a su página de internet, porque sólo a unos cuantos les interesa. Al resto del electorado ofrézcale un espectáculo, entre más burdo es mejor.

Estas “estrategias” están probadas, son las que los partidos políticos utilizan en cada proceso electoral. Tómelas en cuenta porque el 2 de junio de 2024 el país se volcará a las urnas para elegir más de 20 mil cargos de elección popular de todos los niveles de gobierno.

Y, a menos de un año de las elecciones del 2024, ya empezaron las trampas, las politiquerías y las quejas contra los actores políticos, *corcholatas* y aspirantes.



De acuerdo a la investigación de mi compañera **Aurora Zepeda**, de junio de 2022 al 17 de mayo de 2023, los partidos de oposición y ciudadanía, en general, han solicitado 21 veces más medidas cautelares (por quejas) contra el presidente **López Obrador** que las que fueron solicitadas contra **Enrique Peña Nieto** en dos años completos: 2016 y 2017, previo a elecciones presidenciales.

Los aspirantes de todos los partidos han recibido cuatro veces más solicitudes de medidas cautelares en el periodo de junio de 2022 al pasado 17 de mayo, que quienes fueron aspirantes en 2016 y 2017 (**Excélsior**, 2 junio 2023).

El verdadero desafío democrático es frenar la violencia política contra las mujeres, el cumplimiento de las reglas de paridad, lograr que los aspirantes, funcionarios y el propio Presidente se sujeten a las reglas del juego y no jueguen al límite de las reglas o simulen cumplir con la ley.

Y la jornada electoral de hoy en el Estado de México y Coahuila será el ensayo general del 2024.

